

(1)

がんば

島三小育友会報
発行部
広報部

〔第70号〕



竹とんぼづくり

お母さんといっしょ
うれしいな！

この一年に想う

育友会長 成瀬博功

育友会を、お見守り頂きたいと希望するものであります。さて、御承知のように、今年は育友会にとつて厳しい試練の年でありました。名会長の誉れ高い、前山会長が急逝されたことにより、その柱を失い、その運営の危機に、さら

この一年に想う

親の子に對しての、願い、希望、そして活動、その結果に「子供のすこやかな成長。」子供達の日々の成長を目のあたりにしますと、子育てについての不安を覚えることさえござりますが、そうしたものをお町内で、あるいは、学年で話し合いながら勉強し合つて行きましょう。」こう云いながら実にあわただしさの中でもう一年が過

されましたが、学校側はじめ、育友会役員、代議員に大変なご心労をいたしました。同時に私たちが町内訪問を通じて、会員各位へお訴えしましたのは「育友会は、少数のリーダーに依存することなく、会員が共に考え、行動することに意義がある。」ということだと思います。そう最も基本のことがらでした。うしたことから、町内対抗バレーボール大会、心配しました相撲大会も、予想をはるかに上廻る参加でした。

頽

學校長

江崎勝利

朝のすがすがしい空気をすい、鏡の前に座して見る顔。一日の勤めを終え、入浴をすませて鏡の前に座して見る顔。同じ自分の顔なのに、どことなく違う。それは、顔というより表情といった方が適切かもしれないが、自分の本当の顔は、どんな顔だろうと考えるときがある。というのも、今まで数えきれないほど写つた写真の顔が、似てはいるが全く同じ表情のものは一つもないからである。

顔は「人の心を表す」ともいわれる。常に悩みを持つている人の顔は、どことなく寂しさを感じさせるし、たとえ目立たなくとも、こつこつと真実仕事に精魂を打ち込んでいる人の顔は、尊厳さを感じさせる。

ともあれ、個人の顔は一つである。この「顔は一つ」ということは、児童・教師・父母を問わず、あらゆる人と対面する時の顔につながる。いふならば、その場に臨んだときの顔が、その人の人格とし

て相手に見られることにもなるということである。こう考えてくると、人に接するときの顔は、極めて重大な意味を持つことになる。

人間たるしも失敗をあれば調子づかないときもある。自分自身、あのときの言動はまづかつたといくら反省したところで、一度しかない対面の機会であつたとしたら、人はそのときの状態をもつて、その人を評価・判断し、その人が反省していることなど、知るよしもないのが普通である。

まさに、人は一発勝負の世界に取り囲まれ、「一事が万事」として評価される場が、極めて多いことに気づくことが必要である。これが、「その時その時を大事に」とか、「かけがえのない一瞬に生きる」ということばとなり、「自己に厳しく、苦を楽とする生きがい」という人生観につながるものと信ずる。



ることのない生きがいのある
学習や仕事に没頭しているときの顔である。そして、その
顔は一つしかないものである。
話は飛躍するが、百八年の
風雪に耐え、幾多の人材を育て
てはぐくんできた三小の顔も
また一つである。その間、時
代の流れに応じていろいろな
表情を呈してきたことも事実
である。しかし、動かざる三
小の顔として続いているもの
それは、白山地区の総意
の上にたつて、父母・教師・
児童が、個々の意見を率直に
出しながら、建設的な立場に
立ち、協働して三小のために
と懸命になつてゐる姿。それ
が伝統に生きる三小の顔であ
ることを銘記するとともに、
それを継承していくことに誇
りを持ちたいものである。

こんど卒業する六年のみなさん一年間とてもごくろうさまでした。集団登校、運動会など、いろいろかづやくしてくれた六年生のみなさんたちにとて感謝しています。ぼくたち五年生も、もうあまえてはいられません。あたらしい児童会長として、あたらしい六年生として、いままでいっしょうけんめいに仕事をしてきました六年生のあとを、しつかりうけつけます。

卒業する六年生のみなさんへ

新兒童會長

原
日

有

こんど卒業する六年のみなさん一年間とてもごくろうさまでした。集団登校、運動会を、代表委員会など、いろいろかづやくしてくれた六年生のみなさんたちにとても感謝しています。ぼくたち五六年生も、もうあまえてはいられません。あたらしい児童会長として、あたらしい六年生として、いままでいっしょようけんめいに仕事をしてきただ年生のあとを、しつかりうけ

どうか六年生のみなさん、安心してりっぱな中学生になつてください。中学生になつて、わすれないでほしいことがあります。それはこのりっぱな三小のこと、それとぼくたちのことをいつまでもわすれないでください。ぼくたちも、みなさんのことはわすれません。

母に手を取りられ、希望と
安を入り交じさせて、三小の
門をくぐった日から、六年間
の月日がすぎさりました。
やさしい先生方や、たくさん
の友達に支えられ、思いつ
りファイトある小学校生活を
送れました。
いろいろの思い出が心の中に
積み重ねられています。
淋しかつたこと、悲しかつた
ことを乗りこえ、強くなりま
した。うれしかつたこと、ほ
められたことが自信につなが
りました。運動会や球技大会
など卒業する六年のみな
さん一年間とてもごくろうさ
まででした。集団登校、運動会
集会を、代表委員会など、い
ろいろかつやくしてくれた六
年生のみなさんたちにとても
感謝しています。ぼくたち五
年生も、もうあまえてはいら
れません。あたらしい児童会大
会として、あたらしい六年生
として、今までいっしょう
けんめいに仕事をしてきました
六年生のあとを、しつかりうけ
つけます。

等では、チームワークの大切さを知り、友情の輪が広がりました。しかし、思い出の中にも、中村憲二君や前山前会長さんとのお別れは忘れる事のできない悲しいできごとでした。私達をこれまで指導して下さった先生方、どうもありがとうございました。在校生のみなさん、三小のすばらしい伝統を築いて下さい。今まで学んだいろいろな経験をふみ台にして、自信をもって中学に進みたいと思います。

旧児童会長

田浦由佳



卒業生特集

—アンケートより—

人格形成に大きな影響を与える友達。最近の子ども達の交友関係はどんなものでしょ。広報部では、五・六年生の子ども達へアンケート調査を実施してみました。

明るく元気でおもしろいことが仲のよい理由

(表 1)

男女とも仲のよい理由の第一位に「明るく元気でおもしろい」を挙げています。明朗さ、活発さ、楽しさといった子どもも本来の特質が、友人の傾向として最も好まれていることがはつきりとあります。

何でも話し合える友達がほしい

(表 2)

子どもが最も欲しがつてゐる友達は「何でも話し合える」ところが、同じ第一位です。男女の比率が大きく違つてい

テレビは話題の情報源

(表 3)

友達と交わす話題は、余暇時間の過ごしから、人間関係、学校生活、家庭のことなど、広い分野に及び、その情報源は、かなりの部分をテレビに依存しているようです。また、ここでも男女差がある、つまりしています。

女子は、自分が依存するとのできる親切な話し相手を選ぶ傾向がありますし、男子男女で少し様子が違います。女子は、自分が依存することができない、親切な話し相手を選ぶ傾向として最も好まれていることがはつきりとあります。

これに対しても、男女ともに統く理由をみますと、これがはつきりとあります。

簡単な調査ですが、子ども達の友人観は純粋で健全なことを確かめることができました。同時に、小学校高学年の子ども達が、無意識のうちに、おとなへの接近をはかつてい

表1 友達と仲のよい理由は何ですか。

順位	男	女
1	明るく元気でおもしろい	90
2	遊びに入ってくれる	57
3	話をよく聞いてくれる	35
4	やさしく親切	34
		93
		62
		55
		35

表2 あなたは今どんな友達がほしいですか。

順位	男	女
1	何でも話し合える	55
2	いろいろなことを教えてくれる	38
3	スポーツの上手な	34
4	遊びをよく知っている	34
		86
		57
		55
		27

表3 ふだん友達と話すことはどんなことですか。

順位	男	女
1	遊びのこと	73
2	テレビ映画音楽のこと	72
3	友達のこと	45
4	スポーツのこと	32
5	趣味のこと	30
6	スター やタレントのこと	25
		64
		57
		53
		48
		43
		26

ることも感じることができます。私たちも子ども達の交友を暖かく見守り、私達の与えることのできない部分を、友達の中から豊かに探り出していく姿を大切にしてやりたいもの



母の言葉

思い出

六の一 池上幸子

赤いランドセルに、胸ふくらませて、初めて三小の門をくぐつてから早や六年、「ほんとうに、もう六年もたつたのだろうか」とふしきに思われるくらい「あつ」と言う間の六年間でした。ぶり返つてみれば、あれもこれも、みんなみんな楽しい思い出ばかりです。でも、私にとつて最高にうれしい思い出は、何といつても、六年になつて「地球の仲間」の読後感想文で、長崎県下百三十校二千四百人のなかから選ばれて、最優秀知事賞をいただ

さびしいけれど……
六の二 高橋弘

三小生活もとうとうあとわざになりました。ぼくたちは六年生は、はりきつて中学校へ入学します。また、三小でのいろいろの思い出があります。一年生の時、ピカピカの

新聞社賞をもらったことです。二月に長崎新聞社の人々が、学校に私の写真を取りに来られたそうです。その後、担任の織田先生が、私に「池上さんよかったです。私は、この言葉を聞いた時に喜び、はげまして下さいました。私は、この言葉を聞いた時、喜びと共に母の言葉を思い出し、「やつたー」と言う実感がこみ上げてきて、胸が一ぱいになりました。母の言葉と言うのは、「人間は家庭でも、学校でも、職場でも人のためにならなくてはならない人になりなさい」と言なれたのだ」と言う喜びで、

「三小の名前が一段上がったよ」と言う先生の言葉に、私も少しでも「学校のためになれたのだ」という喜びで、ランダセルを背負って入学したことや、友達との楽しい思い出、四年生の時、長崎見学での楽しかったことや見たこと、そして、五年生での千々石少年自然の家の初めてのレクレーションや、ファイヤーストームなど、部屋でのまくら投げなどをしたこと、また、新校舎落成時のバザー、そして、六年生の修学旅行で楽しい見学や、旅館内でのいろいろなできごとなど、



一ぱいです。この喜びと母への感謝の気持ちをこめて、卒業の思い出にします。

六年間を
土台にして

六の三 下田朋美

六年間、勉強した校舎とも、先生方ともお別れです。今一年生からの思い出がぎっしりとつまっています。楽しかった修学旅行、秋の運動会、遠足、新年お楽しみ会、マラソン大会などいっぽいあります。

くらむと、私たちも卒業です。いちばんたいへんだったのは、最高学年としての責任でした。町内や委員会の部長

普賢登山

六の四 酒井玲津子

六年間をふりかえってみると、たくさんの思い出がわき出てきます。これらの思い出を三小に残して、ぼくたち六年生は中学へ入学します。考えてみると、とてもさびしい気持になりますが、今までの小

私の頭の中は今、いろんな思い出でいっぱいです。その中でも、とびきりなのがある「普賢登山」じゃないかと思います。それはあの遠足が特別きっかけだから：それもあるし、もう一つ私が学んだかけがえのないことがあります。それはあの遠足が特くなる。力を合わせれば、それがきっと成功するんだ！だから、これから中学にいってもみんな友達でありたいし、

うすがすがしい気持ちは、今でも忘れられません。ひとりでは、逃げ出したくなるようなことも、仲間がいれば力強くなる。力を合わせれば、そうであれば、きっと楽しい



責任がありました。そのため、悪い事をしないように心がまえてきました。今までの六年間の生活を生かして、中学生になつても楽しかった行事や仲良しだった友達、担任だつた先生のことをいつまで

も忘れないと思います。私たちが卒業しても、残った後輩たちは、楽しい小学校生活にし、三小をしつかり守つていてほしいと思います。

有意義な活動

体育部 熊本勇治

いへんご苦労様でした。
十月に入り、学校最大の行事、運動会へは、育友会として、去年までは綱引で参加させていただきおりましたが、

五十七年の体育部の行事は七月の水難救助法の講習会、この時は土曜日の午後とあります。父兄の参加は、思つたよりも少なく、約十五名の参加でした。三小

のプールで夏の日差しの強い時に行いましたが、前会長の前

山さんは、プールに入り一生懸命救助法を学ばれた姿は、今でも昨日のように思

い出されます。

夏休みに入りましたが、例年行われる子供

クラブ対抗のソフトボーリ、フットベー

ル大会、二学期に入り、九月十五日の三小子供会町内

対抗相撲大会、この大会は始めての大会で、いろいろ心配いたしましたが、父兄の皆さんや、部員、役員の方々が協力して戴きましたので無事終る事ができました。

この相撲大会は、次年度も引き続き開催していただきたいと思つております。十五日に続き十九日は親子フトベースボール大会。お母様方は、た



の強さのない時に行いましたが、前会長の前山さんは、プールに

入り一生懸命救助法を学ばれた姿は、今でも昨日のように思

い出されます。

夏休みに入りましたが、例年行われる子供

クラブ対抗のソフトボーリ、フットベー

ル大会、二学期に入り、九月十五日の三小子供会町内

対抗相撲大会、この大会は始めての大会で、いろいろ心配いたしましたが、父兄の皆さんや、部員、役員の方々が協力して戴きましたので無事終る事ができました。

この相撲大会は、次年度も引き続き開催していただきたいと思つております。十五日に続き十九日は親子フトベースボール大会。お母様方は、た

好評だつた ミニ講演会

学級部 藤井リワ

三学期も、残りわずかとなつて参りました。学級部の年間行事も皆様のご協力により、無事終了する事が出来ました。

五月学級代議員研修会には、

多数の方に出席していただき、

三学期代議員の任務、集会の持

ち方など、加藤先生にご指導

いただきました。

初めて代議員になられた方々には、

お役に立てただけたと思

います。

名付けて「ミニ講

演会」一学期江崎校長先生に、

会の前に時間をいただき行な

いました。

教師の目

一五七

有川久二

子どもクラブ紹介

塚野晴

三小に赴任して、早いもので、三年が過ぎてしまいました。子どもたちの頃、毎日通つた母校の校庭に立つてみると、自分の話になつた先生方の顔などがつい、この頃のよう目に前の前に浮かんできます。母校は、がこみあげてきたこともたびたびでした。

運動会や遠足、勉強した教室、登りおりした階段、お世話を思い出し、懐しさがよみがえります。母校は、

やはり懐しく、心の中に焼きついているものです。いよいよ、卒業される六年生のみなさんは、母校、三小に対してもどうな思い出を残していくのでしょうか。

さて私の小さい頃と、今の子どもたちの様子を比べてみると、ずいぶん違っているようです。昔の、「読み、書きそろばん」の時代とすれば、ほんとうに恵まれているなあと、つくづく思います。

すぐれた、近代的な教育機

幸福だなあと思います。私が三小にきて、いろいろなことがありました。中でも心に残ることは、二ヶ年にわたる道徳指導の研究です。中でも指導したことが、すぐ成果として見えにくい。また、恵まれた環境にありながら、様々な問題を抱えている現代の子どもたち。そのような状況で道徳指導と実践の結びつきを特活とのセット化に着目した研究は、ユニークなものではなかつたかと思います。研究にあけられた日々でしたが、その中で、私自身、どれだけ成長させられたかわかりません。

学校と育友会のつながりをもつ役として、大隅先生、坂梨先生と部員八名のスタッフでスタートした広報紙作りアツという間に一年間が過ぎようとしています。

各号の内容企画の為の部会に始まり、原稿依頼、写真撮影、校正、わりつけが終つて、アツといいう間に一年間が過ぎようとしています。

今まで特集号としておりましたのが、今年度から、本号に入れて、年五回の発行になりました。

この一年間に発行された『がんば』を開いてみますと、前山前会長が急逝されたことを、中村憲二君が交通事故で尊い命を失われる悲しい記事が大半をしめた号もありましたが、第一号子じ成長してください。

また、いつも、子どもたちのために心をくだいていた大切な保護者の方々、学校に対して、骨身を惜まらずに御協力いただいたこと、心から感謝いたします。ありがとうございました。

の目、子の目、教師の目、「新
と『町内だより』『子どもク
ラブ紹介』もようやく板につ
いてきた気がいたします。
これは今後も続けてほしい
と思います。

この一年間、御多忙の中に
も、貴重な原稿をお寄せ下さ
いました。会長はじめ、代議
員の方々、会員各様、校長先
生と諸先生方には心から御礼
申し上げます。

御協力ありがとうございました。

今年度最後の「がんば」
七十号をお届け致します。

三小育友会をご卒業される
会員の皆様には大変長い間御
苦労様でした。

今後も地域の連帯を深め、
今まで同様、御指導、御鞭撻
下さいます。よう切にお願い申
し上げます。

この一年間、五回発行致し
ましたが、いかがでしたでし
ょうか。御意見、御希望をが
んばの箱へお寄せ下さい。
又、御多忙中にもかかわらず
貴重な原稿をお寄せ下さいま
した方々には、心から感謝申
し上げます。

編
集

A small, stylized illustration of a person sitting cross-legged under a large tree. The person is facing away from the viewer, looking towards the horizon. The tree has thick, textured branches and sparse leaves.

の目、子の目、教師の目、「新
と『町内だより』『子どもク
ラブ紹介』もようやく板につ
いてきた気がいたします。
これは今後も続けてほしい
と思います。

この一年間、御多忙の中に
も、貴重な原稿をお寄せ下さ
いました。会長はじめ、代議
員の方々、会員各様、校長先
生と諸先生方には心から御礼
申し上げます。

御協力ありがとうございました。

今年度最後の「がんば」
七十号をお届け致します。

三小育友会をご卒業される
会員の皆様には大変長い間御
苦労様でした。

今後も地域の連帯を深め、
今まで同様、御指導、御鞭撻
下さいます。よう切にお願い申
し上げます。

この一年間、五回発行致し
ましたが、いかがでしたでし
ようか。御意見、御希望をが
んばの箱へお寄せ下さい。
又、御多忙中にもかかわらず
貴重な原稿をお寄せ下さいま
した方々には、心から感謝申
し上げます。